
一    般    質    問 

（平成２８年第２回定例会） 

６月１３日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．危機管理 
 
２．本庁舎のあり方 
 
 
 
３．学童待機児童対
策について 

 

４．地方創生につい
て 

 
 
５．財政について 

震災時の本市の対応 
 

１ 現在の検討状況 
２ 附帯決議を受けた後の経緯 
３ 市民説明会での市長の発言について 
 
１ 附帯決議を受けての状況 
２ 今後の課題と方針 
 

１ 加速化交付金の活用 
２ 今後の課題と展望 
３ 入札について 
 
１ ふるさと納税 
２ 口座振替 
３ 日当について 

 

６月１３日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．第４次総合計画 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．地方創生 
 
 
３．安全・安心と市
民サービス 

１ 後期実施計画 
 ⑴ 前期基本計画との継続性 
 ⑵ ４月からの新規事業の進捗 
 ⑶ 学童保育事業 
 ⑷ 市制５０周年事業 
２ 公共施設等総合管理計画アクションプラン 
 ⑴ 福祉作業所建替え整備 
 ⑵ 公共施設のあり方 
 ⑶ 市営住宅の今後の対応 
３ ふるさと納税 
４ 団地再生への取り組み 
 

１ 地方創生への取り組み 
２ オリンピック・パラリンピックへの取り組み 
 
１ 防災・減災対策 
２ 危機管理 
 ⑴ 事業継続計画 
 ⑵ 本庁舎の再整備 
３ 踏切の安全対策 
４ 選挙対策 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第２回定例会） 

６月１３日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「自由民主党」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災対策につい
て 

 
２．スポーツ振興に
ついて 

 
３．観光政策につい
て 

 

４．地方創生につい
て 

 
 
 
５．「やっち」の活用
について 

 
 
６．市制５０周年に
ついて 

 

７．副市長制度につ
いて 

市庁舎の耐震化について 
 
 
１ 総合グラウンドの有効利用について 
２ スタンドの屋根の設置について 
 
 新川周辺施設を含めた観光政策 

千本桜の観光化 
 

 地方創生加速化交付金事業について 
 ⑴ 申請の経緯と結果 
 ⑵ スケジュール 
 ⑶ 次年度への取り組みは 
 
 「やっち」の活用状況について 
 ⑴ 活用の現状 
 ⑵ 対外的アピールについて 
 
 ５０周年事業の概要について 
 
 

１ 副市長の任命は 
２ ３カ月間の取り組み 

 
６月１３日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「新 未 来」  河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１ 放射線対策につ
いて 

 
２ 災害対策につい
て 

 

 
 
 
 
 
３ 人事行政につい
て 

 
４ スポーツ行政に
ついて 

１ 放射線対策の総括と見直し 
２ 指定廃棄物処理について 
 
 熊本地震の教訓 
⑴ 庁舎の耐震化及び建てかえ 
⑵ 支援物資の仕分け・配送について 

⑶ 仮設住宅用地場所 
⑷ 災害時受援計画 
⑸ 災害時学校利用計画 
⑹ 福祉避難所 

 
１ 人事評価について 
２ 特殊勤務手当について 
 
１ ラグビーＷ杯キャンプ地 
２ 流れるプールの公約 



一    般    質    問 

（平成２８年第２回定例会） 

６月１３日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「新・みんなの広場」  橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災 
 
 
 
２．まちづくり 
 
 
３．教育 

１ 熊本地震への対応 
２ 千葉県北西部直下地震（平成２７年）の被害想定 
３ 防災の見直し 
 
１ おもてなしトイレについて 
２ 公園のトイレの管理について 
 
１ 組立体操について 
２ 人工芝のゴムチップについて 

 

６月１４日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「日本共産党」  伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
２．八千代市の防災
対策 

 
 
 
３．阿蘇小学校の存
続を求める 

１ 全会一致の「決議」をどう認識しているのか 
２ ３本の「決議」の取り組みの現状と今後について 
⑴ 「普通教室へのエアコン設置を含めた学校施設の暑
さ対策について早期の検討を求める」決議 

⑵ 「ＵＲ都市機構と連携した住宅政策の推進を図る」
決議 

⑶ 「新川周辺の文化・スポーツ施設利用者の利便性に

配慮した駐車場料金体系の構築を求める」決議 
３ 市民と議会の軽視ではないか 
 
１ 防災計画の見直しについて 
２ 避難所と備蓄について 
３ 防災アセスメントについて 
４ 自主防災について 
 
１ 地域の人たちの阿蘇小学校の存続を求める要望書につ
いて 

２ 阿蘇地域のまちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第２回定例会） 

６月１４日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 １   原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東京女子医大八
千代医療センター 

 
 
 
２．環境問題 
 
 

 
 
 
 
３．まちづくり 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
４．議事録 
 

１ 平成２７年度の経営状況(収支) 
２ 増床工事の進捗について 
３ 平成２７年度運営協議会の開催状況と議事録 
４ 開院１０周年を迎えて目指す病院像 
 
１ 平成２７年度のごみの分野別排出量と前年比 
２ 焼却炉の改修と他市への委託、ごみの減量対策、資源
物の回収率アップ対策 

３ 家庭ごみの市民１人当たりの排出量と近隣市の状況 
 ごみの減量を市民にどうアピールするのか 
４ 消費税増税とごみ袋価格体系見直しについて 
 
１ 安心・安全なまちづくりのためにＡＥＤを設置するこ
とについて 八千代台南地区の現状と対策 

２ 公園美化ボランティア意見交換会での市民意見を公園
行政にどう生かすのか 

３ 八千代台第２公園は樹木の老朽化でかなり危険と見る
がどうか。公園の手入れも悪い 

４ 八千代台第４公園 高木の剪定について、強度の剪定
を行う理由、あるべき剪定の姿は。間伐をすべきではな

いか。ガイドラインはあるのか、その内容は 
 
議事録の作成要領について 庁内会議、審議会等外部を

含めた会議でどうなっているのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第２回定例会） 

６月１４日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ２   塚 本 路 明 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．地域コミュニテ
ィ及び市民活動サ
ポートセンターに
ついて 

 
 
 
 
 
２．新川わくわくプ
レーパークについ
て 

 
 
 
 
 
 
 
３．公共施設の屋外
トイレについて 

１ ゆりのき台の開発事業 
２ ゆりのき台の現状 
３ ゆりのき台の地域コミュニティの実績 
４ 旧農業研修センターの利用 
５ 市民活動サポートセンター設置とゆりのき台自治会連
合会事務所使用許可の経緯 

６ 本市の地域コミュニティ推進計画によるゆりのき台地
域への方針 

 
新川わくわくプレーパーク事業の経緯 
⑴ 市民公募 
⑵ ＮＰＯによる委託事業 
⑶ オープニングセレモニー 

 ⑷ 来場者数の実績 
 ⑸ 現在の運営状況 
 ⑹ 今後の予定 
 ⑺ クロージングセレモニーの開催予定 
 ⑻ プレーパーク事業の認識と方針 
 
１ 市民球場及び総合運動公園多目的広場の屋外トイレの
現状 

２ 改善及び改良計画の予定 

 

６月１４日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ３   植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設等総合
管理計画 

 
 
 
２．公契約条例 

 
 
 
 
３．ワンルームマン
ション指導指針 

 
 
 
４．地域問題 

１ 公共施設の役割 
２ 地方創生と公共施設 
３ 統廃合の決定権 
４ アクションプラン 
 
１ 公契約条例の目指すもの 

２ 全国自治体の制定状況 
３ 「条例」の効果を八千代市は、どう認識しているか 
４ 公共サービスでの非正規雇用の賃金実態調査を進めよ 
 
１ 指導指針の役割 
２ ２００５年の規制緩和 
３ その後の建設状況 
４ ２００５年以前に戻せ 
 
 旧八千代台東第二小学校の利活用 



一    般    質    問 

（平成２８年第２回定例会） 

６月１４日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ４   三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ふるさとステー
ション駐車場の借
地部分について 

 
２．旧農業研修セン
ターの処理につい
て 

 

３．福祉作業所の事
業者再公募につい
て 

 
 
４．市営住宅の用途
廃止について 

 

１ 借地となった経緯は 
２ 現在の状況と対応は 
３ 今後の方針は 
 
１ 農協との交渉の進捗状況は 
２ このような状況になった原因は 
３ 一部仮庁舎建設地になるのか 
 

１ 公募条件について 
２ 建設面積の縮小に伴い、補助金は減額されるのか 
３ 国県補助金に対して、市による補填が追加された理由
は 

 
１ 最終的に全市営住宅が用途廃止、ＵＲ等への借り上げ
となるのか 

２ 転居者へのケアは 
３ 転居後の家賃は変動するのか 

 

６月１５日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ５   木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地方創生 
 
 

 
 
 
２．福祉 
 
 
 

３．防災 

１ 観光の推進 
 ⑴ ばらサミットへの参加 
 ⑵ 記念日にバラ苗の贈呈 

２ 文化・芸術振興 
３ 国際化に対応した教育の推進 
 
１ 地域福祉計画 
２ 地域福祉の考え方 
３ 八千代市地域福祉の推進 
 

１ 避難所の安全・安心の確保 
２ 被災者支援 
３ 災害相談窓口 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第２回定例会） 

６月１５日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ６   堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．情報公開と公文
書作成 

 
２．商店街の活性化 
 
 
３．待機児童をなく
す取り組み 

 
４．住宅リフォーム
助成制度の創設を 

 

１ 市民の知る権利と情報公開のあり方  
２ 公文書作成・管理のあり方について  
 
１ 村上団地の買い物対策  
２ 市内商店街への助成のあり方  
 
１ 保育園 
２ 学童保育所 

 
１ 全国でも県内でもふえてきている住宅リフォーム助成
制度について市の見解は 

２ 市民にとってもわかりやすく、利用できる制度として
創設を 

 

６月１５日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ７   末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．高齢者支援 
 

 
 
２．子育て支援 
 
 

３．教育 
 
 
４．地域問題 

１ 介護予防事業 
２ 運転免許自主返納について 

３ 孤立死の予防対策 
 
１ 相談体制について 
２ 健康診査について 
 

１ 通級指導について 
２ 特別支援学級について 
 
１ 大和田駅周辺の整備について 
２ 自転車通行帯計画策定事業 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第２回定例会） 

６月１５日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ８   高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 
 
 
 
 
２．福祉 
 

 
 
 
３．防災 
 

これからのまちづくりに向けた取り組み～第４次総合計
画後期基本計画、まち・ひと・しごと創生総合戦略 
⑴ 前期基本計画からのＰＤＣＡの取り組み 
⑵ 新川周辺環境の一体的整備 
⑶ 地方創生加速化交付金事業 

 
１ 市民・子どもを放射能から守る取り組み 

甲状腺検診への一部助成 

２ 子ども福祉等に向けた取り組み 
保育サービスの充実 

 
熊本地震を踏まえた防災の取り組み 
⑴ 市庁舎の耐震化対策 
⑵ 地域防災にかかわる財政影響等 

 

６月１５日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ９   菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の判断につ

いて 
 
 
 
２．旧農業研修セン

ターについて 
 
３．空き家調査 
 
 
４．八千代１号幹線
水路について 

 
５．環境保全につい
て 

 
６．消費生活センタ
ーの活動について 

 公文書改ざんに関し 

 ⑴ 判断すべき時はまだ来ないのか 
 ⑵ 財政リスク回避戦略の市民説明会における市長発言

について 
 
 当該物件（旧農業研修センター）の建築法上の正当性に

ついて 
 
１ 現状は 
２ 今後は 
 
 浸水対策の進捗状況は 
 

 
 桑橋における準絶滅危惧種の保全対策はとっているのか 
 
 
現存の問題点とその対応は 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第２回定例会） 

６月１６日 １人目 

個別質問順序１０   立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 
 
２．防災・減災 
 
 
 
３．健康づくり 

 
 
 
４．教育 

１ 安全・安心な駅前広場 
２ 橋梁の老朽化対策 
 
１ 緊急輸送道路 
２ 災害時要配慮者支援基本計画 
３ 防災訓練 
 
１ がん検診 

２ がん教育 
３ ＡＥＤ設置 
 
１ 学校の暑さ対策 
２ 学校の衛生環境 

 

６月１６日 ２人目 

個別質問順序１１   山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．総合計画後期基
本計画 

 
 
２．財政問題 
 
 

３．学童保育 
 
 
４．内なる国際化と
多文化共生 

 
 

５．教育問題 
 
 
６．地域問題 

１ 事業仕分けと計画の整合性について 
２ 地域コミュニティ推進計画との整合性について 

３ 外郭団体との関係について 
 
１ 市債の発行について 
２ 中長期財政収支見通しと経営計画の策定について 
 

１ 待機児童対策～議会附帯決議を受けてその後の対応 
２ 中期的な対応について 
 
１ 内なる国際化と多文化共生プラン 
２ 「日本語を母語としない児童・生徒」（ＪＳＬ）につい
て 

 

１ 英語教育の充実について 
２ グローバル化に対応した教育環境整備について 
 
１ 八千代台東南公共センターの空調について 
２ 八千代台近隣公園体育館の空調について 
３ 八千代台東２丁目地先の歩道橋について 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第２回定例会） 

６月１６日 ３人目 

個別質問順序１２   林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．後期基本計画に
ついて 

 
２．八千代台地区ま
ちづくり協議会に
ついて 

 
３．八千代台地区の

公共施設について 
 
 
４．観光推進 
 
５．ふるさと納税 
 
６．公園施設の指定
管理について 

 
７．総合運動公園に
ついて 

 

１ 基本計画について 
２ 重点施策 
 
１ 計画内容 
２ 構成メンバー 
３ 今後のスケジュール 
 
１ 支所、図書館、公民館、文化センター、東南公共セン

ター 
２ 八千代台小学校前歩道橋について 
 
具体的施策 

 
今までの取り組みと今後の展開 

 
概要、方針 

 
 
１ 野球場の整備 
２ 駐車場問題 

３ 図書館駐車場 
４ 今年度のふるさと親子祭り 

 


